

[TENDENCIAS]

El invierno trae diversas enfermedades que ponen a prueba a las mascotas

El frío, la humedad y los bruscos cambios de temperatura debilitan las defensas, favoreciendo la aparición de patologías.

Ignacio Arriagada M.
 Medios Regionales

Perros y gatos enfrentan condiciones climáticas en el invierno que pueden comprometer, en algunas ocasiones, considerablemente su salud. La humedad, el frío y los repentinos cambios de temperaturas debilitan sus defensas, lo que favorece la aparición de diversas enfermedades.

Saber cuáles son las principales patologías que afectan a estas mascotas durante la presente temporada y los mecanismos por lo que se transmiten son fundamentales para garantizarles su bienestar.

Si bien la gran mayoría de los dueños de canes y mininos suponen que es en el invierno el momento en el cual los animales experimentan mayores probabilidades de enfermarse, lo cierto es que va a depender del entorno donde viva.

“Por ejemplo, en zonas rurales van a bajar las temperaturas y el ambiente estará más húmedo, sobre todo después de las lluvias. (En ese contexto) tenemos



SI EL ANIMAL PRESENTA ALGÚN SÍNTOMA ES CLAVE LLEVARLO CON UN MÉDICO VETERINARIO.

pacientes que viven en el patio y esto predispone a enfermarse de patologías respiratorias principalmente. Otro ejemplo se da cuando gatos y perros que viven al interior de la casa se encuentran con calefacción, por lo que al salir a hacer sus deposiciones experimentan cambios de temperatura, lo que predispone a resfrios. Por otro lado, hay gatos y perros que, luego de

la lluvia, presentan otitis debido a la humedad en sus oídos”, parte aclarando a este medio el médico veterinario Luis Seguel.

LAS COMUNES

En el invierno es habitual que canes y felinos tengan una mayor susceptibilidad a ciertas enfermedades, muchas de ellas generadas o agravadas por la estación.

Para el especialista, hay

dos patologías que más se repiten: “Traqueobronquitis, o conocida como tos de las perreras, que se presenta bruscamente en los perros con tos compulsiva, arcadas e incluso regurgitación debido a la inflamación de su tráquea”.

A modo de consejo, Seguel indica que hay una vacuna que ayuda a proteger al animal contra la citada enfermedad. “Se trata de la

KC, que no es obligatoria, pero sí es de recomendación para perros socialmente activos, los que viven con otros perros y los que se deben quedar en hoteles caninos, ya que esta enfermedad puede ser grave cuando hay más de un can contagiado”, manifiesta.

Respecto a los gatos, el médico veterinario sostiene que el asma y las reacciones alérgicas predominan en el

invierno. “La razón de ambas ocurre cuando los mininos viven dentro del hogar y se ven expuestos al humo generado por las salamandras o a otros contaminantes ambientales. A esto hay que sumar que muchas veces no se realiza una buena ventilación en el hogar, lo que predispone a enfermedades por patógenos”, acota.

Cualquiera de estas enfermedades, advierte el experto, “puede bajar las defensas y, dependiendo del paciente, podría haber riesgo de enfermarse con otros patógenos. Por ejemplo, si un cachorro se expone a cambios de temperatura y no tiene vacunas al día, podría enfermarse de parvovirus, distemper, hepatitis, entre otras. Eso sí, siempre y cuando estén presentes los patógenos en el ambiente”.

Luis Seguel concluye recordando a los dueños de perros y gatos que “las principales vías de contagio en animales son, principalmente, a través del sistema respiratorio y digestivo. Es decir, a través de la olfacción o consumo vía digestiva”.